
 

 

 

上記の設問の回答理由を教えてください。77 件の回答 
 

たとえ 1票だとしても大切な 1票だと感じたから 

選挙の内容をよく知れたから 

もともと選挙に行こうという気持ちが大きかった 

選挙について興味を持ったから 

網走桂陽高校 網走市議会による議会報告会に関する事後アンケート 



選挙の重要性を改めて学ぶことができた 

議会の人たちも、色々と考えているのだから行った方が議会の人たちにとっても良いことだし、

自分たちにとっても良いことだと思ったから。 

選挙のことを少し知ることができたから 

まだ何も変わっていないから 

参加したいと思ったから 

実際に市議の方と会話をして、親近感が湧いたから。 

少しは高まったけど、やっぱり話し合いの時に出た SNS での投票とか投票所を増やすとかしな

いと投票しに行くのがめんどくさくてしなさそう。 

市のために協力できる事はしようと思えたから。 

良いまちづくり、日本づくりのために変な人に投票しないように考えて投票しようと思った。 

もともと行こうと思ってたから。 

投票に関しての意識が高まった。 

選挙がよら身近になったと感じたから。 

内容を詳しく知れたから 

自分の意見を言ったほうが地域のためだと思ったから。 

もともと、選挙に行こうと思っていて今回の交流でより深く理解できたから。 

市議会の方々が話しやすかったから。自分たちの意見も大切だと思ったから。 

自分で決めたいから 

行けない理由もできるかもしれないから。 

選挙に行くことで少しでも良い街にしたいから 

市議会と接することができたから。 

若者の意見も大事だと思ったから 

グループワークの時に市議会議員の方が気さくに話しかけてくれたため。 

選挙についてあまり考えたことがなかったけれども、少し身近になった。 

普段は対面をして話す機会がなかったので、どういう人が市議会議員をしてるのか分かったか

らです。 

会ってお話を聞けたから。 

市議会は網走市のいろいろなところで関わっていることがわかったから。 

現在の市議会議員の皆さんがぜひ若者にも参加してほしいと言われたから。 

理解することができた 

特にない 

もともと選挙したかった。 

選挙について知れたから 

行く意味を知れたから 

少し身近な感じになったので少しだけ行こうと言う気持ちが高まりました。 



選挙権があるのに使わないのはもったいないから 

いろんな人の意見が大事だと思ったから 

現場の人の意見やデータとして今の若者投票の必要性が浮き彫りになったから。 

何をしているのか、どんなことを考えて、どんなふうにやっていきたいと思っているのか。具体的

にする機会ができたから 

とても親身になって質問に答えてくださったからです。 

もしオンライン投票ならしようと思う。 

選挙が身近に感じたから 

もうすぐ 18歳になるので、東京に行きたいと思った。 

もともと行く気だった。 

選挙を行うことで街がもっと豊かになるかな。 

国や地方の方針を決めるものだから 

話してみたら怖い感じがなくなったから。 

ちょっと面倒臭い 

今まであまり選挙について興味や関心がなかったし、よくわからなかったけど、今回話を聞いて

少しだけ興味が出ました。 

若者の選挙率が低いから 

市議会の方の説明が分かりやすかったから。 

選挙は大切だと思ったから。 

具体的な仕事やしくみを知れたから。 

若い世代が投票しないと、自分たち若者向けの政策が行われないから。 

市議会議員の方々が工夫しているのが分かったから。 

選挙の存在を身近なものと認識することで意欲が高まった。 

グループごとに話し合いをしたことがとても良かった。 

選挙とても大事なものだと思ったから 

市議会の方々が若い人に参加してもらえるように考えていたから。 

前の授業で市議会の方と深く関わったことで高まった。 

市議の方々と意見交換をする時間の際に、市議の方々の人柄などについて触れることができ

たから。 

選挙について無知だったが、投票のやり方を知り少し知識が増えたから。 

自分たちの意見も反映してほしいから。 

大人になった気持ちになれる 

話を聞いたから 

硬いイメージがまだある 

何故かわからないけど高まった。 

今まで持っていた考えが変わりました。 



話しやすかった 

よくわからない 

出した案が役立つか心配 

市役所の新しく作るのを反対。場所が邪魔。 

もともと行く気だったから 

若い世代の投票も必要なんだなって思ったから。 

高まったから 

 

意見交換も踏まえて、どのようにしたら若い世代がもっと投票に行くようになると思い

ますか。83 件の回答 
インターネット投票 

SNS を利用する 

オンライン 

オンライン投票。 

オンライン投票 

音楽をかけるなど行きやすい雰囲気をつくる 

スマホで選挙できるようにする。 

お菓子がもらえる 

ネット投票を取り入れる 

行くメリットを作らないと増えないと思う 

SNSにする。図書カード 

若い世代に向けての公約を増やす。 

SNS投票 

もっと市のことみんなが考えたり、身近に会場設置したりする。 

出産、永久定住したときの保証など若い人への案 

投票する場所に行かなくても携帯で投票できるようにする 

選挙に行くことを義務化する。 

投票すると図書カードがもらえる 

SNS で投票できるようにする。 

市議会の理解があまりないから、理解してもらう。 

投票しやすいようにオンライン投票もやってみる。 

インターネットでの投票。投票所をもっと手軽に行ける場所に。コンビニの隣とか。 

強制にする 

投票したら、何かの割引券がもらえる。 

政治をもっと身近なものにする 

SNS 



商品をもらうことができたら 

SNSに呼びかけをする #選挙に行こう！！！ 

選挙の大事さをわからせる。若い世代が興味を持つようなことをする。 

すまほで簡単に投票できる 

若い人たちの話題になるようなことをするといいと思います。 

ネット投票。難しいかもだけど増えそう。 

スマートフォンで投票できるようにするといいと思う。 

ネット投票での参加 

面倒にしない工夫をする 

窓口に美人女性。3回連続位で行きます。 

スマホ投票にしたら良い 

ご褒美をつける 

投票場所をもっと身近なところにする(コンビニなど) 

短時間ですぐ終わるといいと思いました。 

ネットで選挙 

オンラインで投票 

オンライン化、用語をわかりやすく簡略化 

若い人たちがよく行く場所に設置したらもっと投票に来てくれると思います。 

私たちのような時代を担っていく若者に出前授業もっと行って身近に感じさせる人を増やす。 

若い人に目につくようにインターネット等話題性のあることをして注目を集める。 

スマホや PC で投票ができるになったら。 

インターネット投票(クーポンもらえる) 

行きやすい会場を作る。 

今回のような活動していく。 

場所を増やすのと小学生の時から身近にする 

特典がある 

老人と若者の場所を開ける 

スマホやコンビニなどでも簡単に投票できたら良いと思いました。 

ネット投票にする。 

スマホを活用する。 

インターネットを活用した投票。 

行けば景品がもらえるなど 

選挙について触れる機会を作る。選挙の現状を教える。若者の投票率が低いとどうなるかな

ど。 

交通手段の手当てを出せばいいと思う。 

メリットがある 



明るい雰囲気、楽しい雰囲気=暗いイメージをなくす 

オンラインで投票する 

何か景品をあげる 

新規の硬いイメージをなくす 

堅苦しい雰囲気をなくし、もっと気軽に行けるように 

やはりネットで選挙 

景品をつける。ハズレなしのスクラッチとかつけたらさらに行くようになると思う。 

SNS を使ったり、景品をつけるとくると思う。 

広告、SNS等 

近場だと良いと思います。 

お金を渡す 

投票しに行くじゃなく、出前みたいに取りに来る。 

何かをあげる。SNS でやる 

ゲームとコラボ(魔法石 100個、オーブ 100個など) 

もっと会場に行きやすいようにする 

何かもらえたら 

 

 

前記の設問で「出てきた」と答えた方はその内容教えてください。10 件の回答 
ゴミを分別したことによって具体的に何が変化したのか 

地域と協力して、地域の活性化をできるならばどういったことをしてくれますか。 

市長ではなく、市議会側が市長に意見を言うことがあるのか。 

コロナ禍での影響 

今のコロナの状況を見てどう思うか。 

インターンシップができること。 

スタバが欲しい。 

コロナの対策について 



聞いた話はいつ実現するのか 

給料の内訳を知りたくなった 

 

今日出前授業全体の感想や網走のまちづくりについての意見があれば教えてくださ

い。63 件の回答 
バスの運賃を安くしてほしい 

バスの市外の本数を増やしてほしい。 

すべてのバス停に屋根をつけて欲しいです 

バスの乗るところにスロープをつければお年寄りが楽に乗り降りできると思う。 

普段関わることもできない方々と関わることができてとてもよかった。 

議員の方と一緒に意見を出し選挙について興味を持つことができました。バスの数を増やして

ほしい。 

学生が遊べる場所を増やしてほしい。カフェを作って欲しい。 

砂浜をきれいにしてほしい 

汽車の便数増やしてほしい。2便目の椅子が虫だらけの時がある。 

下町を活性化させる取り組みを増やしたほうがよい。 

北見ように網走のバスもどこで降りても値段が同じ日とかにしてほしいです。 

授業を受けて今まであまり気にしていなかったことを気にするようになった。向陽にコンビニ欲し

い。 

どんどん学校などと協力して SDGs などやりたいです 

皆さんとても親切に話してくださりよかったです。 

とても貴重な時間だったし、皆で意見交換ができて楽しい時間でした。 

とても選挙が身近になったのと、もっとみんなが楽しめる場所を作って欲しい。 

バスや汽車の本数を増やしてもらえると通いやすいです。 

遊ぶ施設が 1 カ所ずつ遠いので、近くにしてほしい。例えばボーリング場、カラオケ、パロ近くに

するなど。 

今まで、どうしたらもっと若い世代が投票に行くようになるとか考えたことなかったから、市議会と

か身近になかったけど、今回のことで身近に感じた。 

もっと住民を増やすために子育て支援等で若者も生活しやすくするべき 

アプトフォーを前のように反映させたい。 

もっと若者が楽しめるような施設があったら、人も増えると思う。向陽と駒場をつなぐバスや道路

を増やしてほしい。そしたら学生の行き来などが盛んになって最も活発になると思う。 

若者が楽しめる場所がないからみんな札幌に出て行ってしまう。 

若い人が投票に行かないと知ったので、私は行こうと思った。 

向陽団地(桂陽の周辺)にコンビニが欲しい。 

市議の人たちが少し身近な存在になった 



カニで観光客を呼ぶ。 

街の中心となるようなものを作る。 

街を見てるとゴミがいっぱい落ちてるので、ゴミ拾いをしたりする。 

バスの時刻表について、もっとバスを増やしてほしい。 

網走から若者減っていくというけど、若者が行くような店がないからどんどん減っていくから若者

が行くような店を増やしたら良いと思った。 

市議会はどんな仕事をしているとか、知らなかったことがわかってよかったと思った。 

初めて市議会議員の方たちに会って話を聞くことができて新鮮だった。 

貴重な経験ありがとうございました。 

バスもうちょい安く 

これからもよろしくお願いします。 

みんなでもっと良くしていければいいと思う 

JRの本数を増やしてほしい。バスの値段を全て同じにしてほしい。 

実際に話せることができて楽しかった。人が集まれるデパートみたいのが欲しい。 

もっと遊べる場所を増やしてほしい 

障がい人たちの施設が足りないです。 

この状況の中でわざわざありがとうございました。質問すべてに詳しく答えていただき、わからな

いことがわかるようになりました。これからもお願いします。 

バス料金についてはもっと考えて欲しい。 

初めて市議会の方と話して今までより身近になった。 

普段考えることがないことについて考えたのは楽しかった。ショッピングモールが欲しい。網走市

民総体無料。アプトフォーにペットボトル等のゴミ箱設置。 

大型ショッピングセンターが欲しい。映画館が欲しい。 

スタバが欲しい。総体お金を取るのやめて欲しい。スタバ下に欲しい。上じゃなくて下に欲しい。 

直接話しながら考えることができてよかったです。 

今まで考えたことなかったことに興味や関心が出てきて、良い機会になったと思います。 

選挙について詳しく聞けてよかったし、投票しようと思えた。 

知らないことを知れてよかった。 

高校生が遊べる場所を増やしてほしいです 

市議会議員の仕事について学べました 

市議会のことをもっとよく知れた 

どんなことを言っているのか詳しくわかったのでとても良い時間を過ごしました。ためになりまし

た。 

すごく勉強になりました。 

中学校や高校などの早いうちから市議との意見交換の時間を設けるべきだと思いました。 

いい経験ができた。思ってたよりずっと皆さん話がしやすくて楽しいと思った。 



いい経験になった。またやりたいと強く思った。 

若者のことを考えたまちづくりをしてないから出て行く人が多いと思う。 学校単位などで定期的

にアンケート等の配布をし、若者の意見を聞く機会を増やしたらいいと思う。 

この世の中が早く落ち着くと良いなと思います。 

優しかった 

田舎でもなく都会でもない網走は、突発したものがないので、これから先、この街でしか見れな

い！！という物を伸ばさなければ街として良くなる事は無い。 

 


